

## **Ein studentischer Nachruf auf Prof. Dr. Peter Mankowski**

Herr Professor Peter Mankowski genoss unter der Studierendenschaft enormes Ansehen. Jahrzehntlang hat er Studierende vom „juristischen Kleinkindalter an“ an die Hand genommen und ist mit ihnen die ersten wichtigen und oft auch weiteren Schritte in der Jurisprudenz gegangen. Mit seinem vitalen und überzeugenden Auftreten hat er unweigerlich für das juristische Studium an der Universität in Hamburg, seinem Studien- und Heimatort, den er gerne als „Tor zur Welt“ bezeichnete, geworben.

Neben seiner fachlichen Brillanz, dem scharfen Verstand und der didaktischen Gabe, die Herr Professor Peter Mankowski stets zu Tage gelegt hat und mit der er uns in seinen immer mit Vorfreude und Aufregung erwarteten Vorlesungen und Seminaren in den Bann ziehen konnte, ist Herr Professor Peter Mankowski auch in persönlicher Hinsicht ein integraler und wertvoller Bestandteil unserer Fakultät gewesen. Sein einzigartiger Humor, der unsere Motivation und dem Spaß am Studium immer wieder Antrieb verschaffte, ist neben den einprägsamen Anekdoten und persönlichen Gesprächen, derer Herr Professor Peter Mankowski sich nie zu schade war, von unbeschreiblicher Bedeutung gewesen. Allseits bekannt und geschätzt ist sein überobligatorisches und selbstloses Engagement gewesen, sei es in der akademischen Selbstverwaltung oder im Nachgang seiner Veranstaltungen. Der Umgang und die Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses ist Herrn Professor Peter Mankowski ein wichtiges Anliegen gewesen, weshalb er keine Mühen scheute, mit uns seine vorgelebte fachliche Begeisterung zu teilen, indem er Leistungen zu würdigen wusste und sogar ihre Publikation in die Wege leitete.

All das machte Herrn Professor Peter Mankowski zu einem großartigen Lehrer und Menschen und zeigt, welche persönliche und fachlich-didaktische sowie akademische Größe er gewesen ist und wegen seines prägenden Wirkens bleiben wird. Für viele juristische Generationen ist und wird er für immer ein Vorbild bleiben, deren studentisches Dasein er mit Humor und stets waltender Freundlichkeit erleuchtet hat. Spiegelbildlich zur unbeschreiblich großen Bereicherung, die Herr Professor Peter Mankowski für uns gewesen ist und für die wir ihm auf ewig von Herzen dankbar sind, ist unsere Trauer über sein viel zu frühes Ableben groß.

Unsere mit dem großen Verlust einhergehende Trauer hat sich auch in der großen Anteilnahme durch die Studierenden manifestiert. Diese haben vor dem Rechtshaus, der Wirkstätte von Herrn Professor Peter Mankowski, eine Gedenkstätte eingerichtet und hunderte Kerzen für ihn aufgestellt.

Unser Mitgefühl gilt den Angehörigen von Herrn Professor Peter Mankowski. Herr Professor Peter Mankowski wird von der Studierendenschaft schmerzlich vermisst. Seine Person und sein Wirken wird uns für immer unvergessen in Erinnerung bleiben.